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21.463 Pa. Iv. Fässler Daniel. Preisempfehlungen auch für Holz aus  
Schweizer Wäldern 

Teilrevision des Waldgesetzes: 
Stellungnahme der SP Schweiz 

 
 
Sehr geehrter Herr Bundesrat 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Wir bedanken uns für die Gelegenheit, uns zu dieser Vorlage äussern zu können, und unterbreiten 

Ihnen die folgende Stellungnahme. 

 

Den Holzverkauf ist die wichtigste Einnahmequelle der Waldeigentümerinnen und Waldeigentümer 

und leistet damit nach wie vor eine wichtige Grundlage für die Finanzierung der 

Waldbewirtschaftung zur Sicherstellung aller Waldfunktionen. Die vorgeschlagene Änderung des 

Waldgesetzes schafft die gesetzlichen Grundlagen, damit die Branche Richtpreise für den 

Rohholzmarkt veröffentlichen kann. Sie bieten Anhaltspunkte für Preisverhandlungen der 

Marktteilnehmer. Sie schaffen Transparenz und ermöglichen es, eine bedarfsgerechte Holzernte und 

einen kostendeckenden Holzschlag zu planen. Schliesslich dürfen die Richtpreise nur den Handel von 

Rohstoffen und Zwischengütern, nicht aber die Konsumentenpreise betreffen, weil dies eine 

unzulässige Beeinträchtigung des freien Wettbewerbs darstellen würde. 

 

Die SP Schweiz begrüsst diese Gesetzesänderung. Denn diese Vorlage ist nicht nur günstig für die 

Holzwirtschaft, sondern ist auch vorteilhaft für das nachhaltige Management des Waldes. Dies hebt 

auch der erläuternde Bericht hervor: «Durch eine Erhöhung der Holzernte und Verarbeitung kann  
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auch eine verbesserte Klimaschutzwirkung von Wald und Holz sowie eine bessere Anpassung des 

Waldes an den Klimawandel erreicht werden» (6). Zusätzlich kann die Kenntnis über die Nachfrage 

dazu führen, dass nicht zu viel Holz geerntet wird. Schliesslich befürworten wir insbesondere, dass es 

sich um Preisempfehlungen und keine Vorgaben handelt. Aus diesen Gründen unterstützen wir diese 

Vorlage. 

 

Wir danken für die Berücksichtigung unserer Anliegen. 

 

Freundliche Grüsse 

 

SP Schweiz 
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